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№ исх: ДЗ-55   от: 23.02.2018 

 

Оглашен 21 февраля 2018 года                               Министру здравоохранения 

Республики Казахстан 

Биртанову Е.А. 

 

 

Депутатский запрос 

 

Уважаемый Елжан Амантаевич! 
 

Поводом для нашего депутатского запроса послужили неоднократные 

обращения граждан по проблемам недопоставки лекарственных препаратов для 

лечения гемофилии. Гемофилия является тяжелым наследственным 

генетическим заболеванием, связанным с врожденным отсутствием факторов 

свертывания крови. Жизнь больных полностью зависит от доступности 

специальных препаратов для предотвращения кровотечения. 

В настоящее время в Казахстане 1523 больных, страдающих гемофилией, 

из них: 432 это дети, а также 250 человек с тяжелой формой болезни (фон 

Виллебранда). 

По данным Общественного Объединения «Казахстанской ассоциации 

инвалидов, больных гемофилией», сегодняшние перебои с медикаментами или 

их отсутствие связаны с несвоевременным проведением тендерных процедур 

по закупу лекарственных средств Министерством здравоохранения РК. Обычно 

тендеры проводились заранее и препараты к концу года уже были на складах 

ТОО «СК Фармация». Тендеры на 2018 год проведены только сейчас и к 

сожалению, в тендерной таблице отсутствуют препараты с определенной 

дозировкой  необходимые, особенно для детей.  

Возникает вопрос, как быть больным? Препараты закончились в 

Акмолинской, Атырауской, ЗКО и СКО. Нет лекарственных препаратов у детей 

Южно-Казахстанского региона. На сегодняшний день в Ассоциацию поступило 

более 600 обращений от пациентов и их родителей. 

Кроме того, большой проблемой является дефицит специалистов в 

области гематологии. В Казахстане на сегодняшний день работают всего 62 

гематолога. В основном они работают в областных и городских центрах. В 

регионах же положение катастрофическое. Например, в Алматинской области 

всего три гематолога, один взрослый и два детских. В большинстве 
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многопрофильных больниц отсутствуют отделения гематологии, что 

затрудняет своевременную диагностику данного заболевания. 

На основании вышеизложенного считаем необходимым срочно 

рассмотреть вопросы: 

- организации бесперебойного обеспечения медикаментами больных 

гемофилией; 

- выделения средств для дополнительного закупа препаратов с 

необходимой дозировкой. 

Также необходимо решить вопросы: 

- определения потребности организаций здравоохранения в специалистах-

гематологах; 

- выделения государственных образовательных грантов на обучение по 

специальности гематологии. 

На основании вышеизложенного просим рассмотреть данный запрос и 

представить ответ в установленные законодательством сроки. 

 

 

С уважением,  

депутаты Фракции 

партии «Нұр Отан»                                                        З.Аманжолова 

З.Балиева 

М.Айсина 

А. Нуркина 
 

Д. Нурманбетова 
 

Ж. Омарбекова 
 

А. Жаилганова 
 

М. Казбекова 
 

А. Курманова 

Н. Микаелян 

 

 

 

 

 

 

 

исп.Болатаева О.Е. 

тел. 74-63-51 

Bolataeva@parlam.kz 

 
 


